

31-1-72

**E. DOCUMENTO CULTURAL:
"EDUCACION AL SERVICIO
DE LOS PAISES
IBEROAMERICANOS"
(UNESCO)..**

DOCUMENTO DE LA UNESCO

- El aporte de la Unesco se da por medio de sus publicaciones, programas específicos y en las conferencias regionales o internacionales de Ministros, en el campo de la educación, cultura, ciencia, etc.
- Paz (Derechos Humanos y Democracia), Desarrollo y Ambiente son los temas y las metas claves del plan a Plazo mediano 1990–1995 de la Unesco y las bases de su programa. Estos fueron apoyados y ratificados por la Conferencia General en su 26ª sesión.
- Algunas de las iniciativas tomadas por los países iberoamericanos, a nivel regional, subregional o nacional son:
 - * Plan de educación preescolar en México
 - * Plan de educación cívica en Costa Rica
 - * Planes de enseñanza superior y de revisión total de ellos (Caracas)
 - * Medio ambiente en Brasil
 - * Mundo maya en Guatemala
 - * Identidad cultural de Bolivia
 - * Programa Bolívar
 - * Programa del Mercado Común del Conocimiento (mecco)
- La Unesco desarrolla proyectos de gran envergadura, por iniciativa propia o en cooperación con ella (con fondos extrapresupuestarios) en: Bolivia, Colombia, Brasil y Venezuela, por medio del Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo, Ciencia y Tecnología para el Desarrollo; Hispasat, Unicef y Banco Interamericano de Desarrollo.

- La meta de las iniciativas adoptadas por Unesco y de sus proyectos en marcha, es crear competencias y forjar actitudes para el ,desarrollo social y económico.
- La educación tiene un papel crucial y su objetivo debe ser claro y basado en la calidad: calidad de la educación básica; en la formación de maestros; de la investigación científica y tecnológica; enlace entre investigación y sectores de producción y de servicios (entre el público y el privado), para alcanzar la competencia requerida; calidad del diálogo y de la convivencia intercultural hacia una cultura de paz, la conservación del ambiente, el desarrollo duradero y la promoción de la democracia.